

Roma, 28 de octubre de 2007

Fiesta de los Santos Apóstoles, Simón y Judás

A todos los miembros de la Congregación de la Misión

Llamada a Misiones

“Bienaventurados aquellos que pueden cooperar en la extensión de la iglesia por otros lugares”.

Carta de San Vicente de Paúl al Misionero
P. Juan Dehorgni (SV III, 36; SVP.ES III, 37)

Queridos Hermanos en San Vicente:

¡Que la gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llene sus corazones ahora y siempre!

Una vez más escribo esta tradicional Carta de Octubre, Llamada a Misiones. Su propósito es el que se fija en la carta de San Vicente citada a comienzo. A través de la historia de la Congregación, hemos tratado de responder a las necesidades de la Iglesia, a las peticiones de nuestros obispos. Es evidente que lo que la Iglesia necesita es hombres apostólicos, es decir misioneros. Por eso llamo de nuevo a todos los miembros de la Congregación de la Misión a continuar profundizando en su espíritu misionero, sea en sus propias provincias sea en el extranjero, sirviendo fielmente, en el seguimiento de Cristo Evangelizador de los pobres. La llamada de esta carta se dirige a todos aquellos hermanos que habiendo leído las necesidades que existen, sientan en lo más hondo de su corazón, la llamada a responder a esas peticiones.

En la Carta Llamada a Misiones de este año, querría empezar nombrando a aquellos hermanos que pidieron y fueron aceptados para trabajar en diferentes misiones, después de la Carta Llamada a Misiones del año 2006. Al mismo tiempo quiero mencionar los lugares donde todavía persisten las necesidades y las nuevas peticiones que hemos recibido. El orden será el siguiente: Las misiones internacionales que dependen directamente del Superior General y su Consejo, peticiones que hemos recibido de otras provincias de la Congregación de la Misión, otras misiones nuevas.

MISIONES INTERNACIONALES

1. **Islas Salomon.** Empezaré por la Misión Internacional de las Islas Salomón, que depende de la Curia General, pero que está fuertemente apoyada por la Conferencia de Visitadores de Asia-Pacífico. Desde nuestra última Llamada a Misiones, tenemos tres nuevos miembros en la comunidad de las Islas Salomón. Son Flaviano Caintic, de la Provincia de Filipinas, Emmanuel Prasetyono, de la Provincia de Indonesia y Joeli Nairobi, nativo de las Islas Fiji, y que llegará en breve, de la Provincia de Australia. Dos miembros de la misión terminarán su tiempo allí, a finales del 2007. Son Frank Vargas, que era rector y superior, y Joseva Tuimavule. Aprovecho la oportunidad para agradecer a los dos su generoso servicio. Su presencia ciertamente ha fortalecido el apostolado y el crecimiento del carisma vicenciano en las Islas Salomón.

Recientemente hemos firmado un acuerdo que puntualiza las responsabilidades de la Conferencia de Visitadores de Asia-Pacífico (APVC) para con la misión en las Islas Salomón. La APVC ha sido bien generosa, asegurando el personal para esta misión que dirige un seminario nacional, regenta una parroquia y sirve en un centro de formación para el laicado. En el acuerdo, la APVC pide que esta misión esté siempre abierta a otros miembros de la Congregación, más allá de las provincias que componen la APVC. Así que, por fidelidad al acuerdo, incluyo en esta Carta-Llamada, una petición para esta misión.

Además de los tres apostolados específicos de la misión en las Islas Salomón, en el último par de años, he incluido la petición para tener en cuenta el apostolado en una diócesis vecina, que participa en el programa del seminario. El obispo es un religioso dominico, que pide la presencia de la Congregación en su diócesis para ayudarle a él y a su clero diocesano. Esta diócesis tiene la mayoría de las vocaciones del seminario que dirigen nuestros cohermanos. La lengua para toda la misión es el inglés y además, la del lugar. Animo a todos los misioneros a aprender la lengua de los nativos para introducirse más en la cultura y en la vida de aquellos a quienes están llamados a servir.

2. **Papua Nueva Guinea.** El miembro más reciente en la misión de Papúa Nueva Guinea, es Justin Eke, de la Vice-Provincia de Nigeria, que se une a nuestros otros tres cohermanos. Esta misión, que comenzó como un servicio en un seminario nacional como formadores, se está ahora extendiendo, desde el año pasado, e incluye un trabajo pastoral en una parroquia de los alrededores, que servirá también como casa de discernimiento para los candidatos que se sienten atraídos por el modo de vida vicenciano. Como quiera que los contratos de algunos de nuestros hombres

aquí, están llegando a su fin y desean cambiar a otros ministerios, bien en sus provincias o bien en la Congregación, hago esta llamada a cualquiera que tenga alguna experiencia en formación y quiera colaborar en este seminario que esta creciendo firmemente, gracias a la colaboración que la Congregación ha aportado en estos años pasados.

Además, hemos recibido una petición del Obispo de Bereina, el Obispo John Ribat, que es ahora Arzobispo de Port Moresby. En una carta del 6 de junio, invitaba a la Congregación a tener una mayor presencia en la diócesis de Bereina. De vez en cuando, nuestros cohermanos que trabajan en el seminario, emplean algún tiempo, en Pascua o Navidad, en trabajos parroquiales. Se nota la necesidad en una zona aislada y montañosa de la diócesis. Al presente hay, en las montañas, cuatro parroquias vacantes. Obviamente, tienen una necesidad desesperada de sacerdotes. Él pide que los Vicencianos nos hagamos cargo de una parroquia, preferentemente la llamada Woitape. Si alguno se siente inclinado a este tipo de trabajo parroquial, las lenguas son el inglés y la local del pueblo. Si Vd. desea más información, el obispo nos ha enviado alguna información general sobre la diócesis. Le sugiero contactar con la Curia y le será enviada esa información. Rolly Santos, un cohermano que ha pasado algún tiempo en la parroquia de Woitape escribía: “Los que vengan, han de ser jóvenes y sanos, para poder hacer caminatas en la selva, que pueden durar todo el día”. Yo confío en que podamos aceptar la oferta del obispo y encargarnos de esta parroquia. Esta gente está ciertamente entre los pobres más abandonados.

- 3. El Alto, Bolivia.** El miembro más reciente en nuestra misión de El Alto, es Cyrille de Nanteuil, de la Provincia de París. El se ha unido a nuestros otros tres misioneros en un extenso y variado territorio de misión. Como Vds. quizás ya saben, en El Alto, se necesitan formadores y también sacerdotes misioneros en las parroquias. Las lenguas son español y aymara, la local del pueblo. Ahora estamos en proceso de reorganización de esta misión. Tenemos el apoyo total del obispo que está encantado con la presencia de los Vicencianos, desde que llegamos a su diócesis. Nos anima a aumentar esta presencia. Se trata en verdad de un territorio de misión, difícil y desafiante. Yo sé que hay algunos de Vds. que pueden aceptar este desafío.

MISIONES PROVINCIALES

- 4. La Provincia de Austria.** Ésta es una invitación a los cohermanos para profundizar en su comprensión del Islam, mientras participan pastoralmente en nuestro trabajo apostólico en Istanbul.

Como muchos sabrán, el último misionero en ofrecerse voluntario para Istanbul, fue Claudio Santangelo a quien le hemos pedido que se encargue de la importante tarea de Secretario General de la Congregación, por un cierto tiempo. Así que hago esta urgente invitación a los cohermanos para que vengan a conocer el mundo del Islam y encontrarse con esta desafiante realidad en nuestro mundo y en nuestra Iglesia, hoy. En Istanbul necesitamos cohermanos que quieran aprender turco y además hacer estudios interreligiosos. Las lenguas de la Comunidad de San Jorge, donde residirían los cohermanos, son alemán e inglés.

5. **La Vice-Provincia de los Santos Cirilo y Metodio.** Como he dicho antes, CEVIM, la Conferencia de Visitadores de Europa, ha dado a esta Vice-Provincia, una significativa ayuda financiera y algún personal proveniente de las provincias de Polonia, Eslovaquia y Eslovenia. Pero, de nuevo, esta invitación se dirige a toda la Congregación, para servir en esta zona donde la fe, después de haber estado reprimida por tantos años, se está despertando muy vivamente. Hay mucho empeño entre los cohermanos en la Vice-Provincia, en ampliar su presencia. Para hacerlo necesitan la ayuda y la presencia de misioneros buenos y sanos. Paul Roche, el Vice-Visitador, escribe: “Estamos luchando por personal al tiempo que necesitamos enviar a la gente a prepararse y conseguir al menos una casa más y ponerla en marcha. Quizá un poco de atractivo viene de la idea de estar trabajando en la antigua URSS o tal vez la gente tiene miedo del idioma, que es el Ruso”.
6. **La Provincia de Hungría.** Acabo de hacer la visita canónica a la Provincia. He visto el buen trabajo que se está haciendo. Pero también he notado el gran déficit de cohermanos. Hay diez cohermanos en activo, dos de los cuales tiene 95 años. El trabajo es con gente joven, sea en una escuela superior, situada en una de las zonas más pobres del país, sea en la universidad, que ofrece diferentes posibilidades: enseñar una lengua o ministerio en el campus. Hablé con el Cardenal y con dos obispos donde trabajan nuestros cohermanos. Los tres piden ayuda. La lengua es el húngaro.
7. **Las Provincias de Italia-Albania.** Desde mi última Carta Llamada a Misiones, hay dos nuevos misioneros en Albania: Giovanni Colombi, de la Provincia de Turín, se está preparando para trabajar allí, en la misión. Estuvo muchos años trabajando en Madagascar. Vittorio Pacitti, de a Provincia de Roma, está ahora trabajando como Subdirector de las Hijas de la Caridad para la Región de Albania-Kosovo. Las lenguas que se hablan son el albanés y el italiano. El trabajo es al mismo tiempo trabajo en parroquias y acompañamiento en la formación de nuestros candidatos. Me gustaría aquí, decir una palabra de agradecimiento a

Giuseppe Ferrara por sus 14 años de servicio en esta misión. Él ha vuelto ahora a la Provincia de Nápoles, después de una mara-villosa labor en Albania.

8. La Provincia de China. En el mes de Noviembre visitaré la provincia, donde espero fortalecer nuestra presencia evangelizadora. La China es el país más prometedor del mundo. Muchas Congregaciones han hecho programas de formación y evangelización a largo plazo. Las lenguas son el inglés, el taiwanés y el chino mandarín. Es ciertamente una misión difícil, pero la Congregación tiene una larga tradición de presencia en la China.

9. La Provincia de Indonesia. He recibido la petición del Visitador, indirectamente, a través de una visita que he tenido del Obispo Gilles Côté de la diócesis de Daru-Kiunga en Papua Nueva Guinea, donde al presente trabajan cuatro de nuestros cohermanos de la Provincia. Tres son indonesios y uno es francés, pero miembro de la Provincia de Indonesia. Durante la visita, el obispo me expuso varias necesidades de su diócesis que reclaman claramente nuestro carisma. Las comparto aquí con Vds.

Hay una necesidad muy especial, de un sacerdote mayor para acompañar a los sacerdotes más jóvenes. La idea es tener un sacerdote capaz de acompañar a los sacerdotes en la diócesis. Tendría que ser una persona espiritual, capaz de escuchar, animar y hacer preguntas adecuadas; una persona que pueda suscitar confianza y guardar la confidencialidad; que esté interesado en el crecimiento de estos hombres jóvenes, como personas y como sacerdotes. El cohermano tendría su residencia en Kiunga, la sede diocesana. Desde aquí, necesitaría ir, de tiempo en tiempo, a donde viven los sacerdotes, en parroquias remotas. Un sacerdote que haya tenido ya experiencia misionera, sería ideal.

Se necesita también un sacerdote para acompañar a los candidatos al sacerdocio, mientras hacen sus estudios de secundaria. Hay intención de construir una casa de formación, en 2008, para unos 12-15 candidatos serios, al sacerdocio. Será una casa para el discernimiento. Esperamos, para 2009, tener un sacerdote dispuesto a ayudar acompañando a estos jóvenes, en este nivel de su formación. Durante el día, el sacerdote podría emplearse en otros trabajos, bien sea ayudando en las parroquias de Kiunga, bien en otros servicios diocesanos. Se necesita un sacerdote que quiera a los jóvenes y que esté dispuesto a gastar tiempo con ellos.

En tercer lugar, el Obispo está buscando sacerdotes que se encarguen de algunas de las parroquias en su diócesis.

Para más información referente a la Diócesis de Daru-Kiunga, pueden escribir a la Curia. El obispo nos ha dejado alguna información. Las lenguas son inglés y la lengua nativa del pueblo.

- 10. La Provincia de Cuba.** Cuba aparece siempre, entre otras provincias, en esta Carta Llamada a la Misión, por razón del pequeño número de cohermanos que trabajan allí, a pesar de las grandes necesidades. Como saben, la lengua es el español.

Recientemente hemos recibido una doble bendición en Cuba. El cohermano, recientemente ordenado, Nelson Rafael Paulino López, de la Provincia de Puerto Rico, que ha hecho sus últimos años de formación en Cuba, se ha ofrecido para continuar trabajando allí como misionero. Además, la Provincia de Puerto Rico ha ofrecido generosamente los servicios de Marion Poncette, al menos por un año, como Director del Seminario Interno.

Aprovecho la ocasión para pedir a todos que recen por el Visitador de Cuba, Justo Moro. Está ahora en España, tratándose algunos problemas serios de salud. Pedimos para él una buena recuperación, a fin de que pueda volver pronto a su querida Cuba.

- 11. La Provincia de Barcelona.** Desde el año pasado, hemos respondido a su petición de misioneros para trabajar en San Pedro de Sula, en la zona de la Mosquitia, en Honduras. Hoy está trabajando allí Włodzimierz Małota, de la Provincia de Polonia. Está en la parroquia de Puerto Lempira. Otro misionero que se está preparando para ir a Honduras es Miguel Ángel Renes, de la Provincia de Madrid. Hemos recibido también el ofrecimiento para trabajar allí, de otro joven cohermano de la Provincia de Polonia. Estará libre para llegar en 2008. Las lenguas habladas son el español y el miskito.

- 12. La Provincia de Salamanca.** Ha hecho numerosas peticiones, a lo largo de los años, para que su misión de Nacala, Mozambique, fuera incluida en la Carta Llamada a Misiones, de Octubre. Me alegra decir que ya hemos tenido dos respuestas positivas. Una es Mauricio Pilloud, de la Provincia de Toulouse, Ya está trabajando en la misión. En un futuro próximo, llegará Amine Weldegebriel, de la Provincia de San Justino de Jacobis. La lengua de Mozambique es el portugués. Por la expansión continua de las posibilidades pastorales, allí siempre hay necesidad de cohermanos que refuercen la misión. Acompañan también una Comunidad de Misioneros Seglares Vicencianos.

- 13. La Vice-Provincia de Mozambique.** Desde la última vez que escribí, hay dos nuevos voluntarios en Mozambique. Son, Eli Chaves dos Santos, de la provincia de Río de Janeiro, antiguo visitador y miembro de la Dirección Ejecutiva de CLAPVI y Sisay Sisto, de la Provincia de Etiopía. La Vice-Provincia es pequeña y está siempre necesitando nuevos misioneros. Por esto animo a otros a unirse a estos entusiastas misioneros en el cumplimiento de sus responsabilidades. La lengua es el portugués.

OTRAS NOTICIAS DE MISIONES

Algunos misioneros de la **Provincia de India Sur** trabajan en África, en el país de Tanzania. La misión está creciendo muy fuerte. Precisamente este año pasado, la Provincia ha enviado tres nuevos hombres: George Kannamkulath, Raju Karickal and George (Cino) Thonakara. Entre los principales trabajos de nuestros cohermanos, están la formación de nuestros propios candidatos y el trabajo en parroquias.

Me alegro de anunciar que la **Provincia de Eslovaquia**, al presente, está comprometida, estableciendo una nueva misión en la diócesis de Trujillo, Honduras. Esta diócesis también abarca la misión de la Moskitia y esta regida por nuestro cohermano, el Obispo Luis Solé. Quiero felicitar a la Provincia de Eslovaquia por este esfuerzo misionero. Comprometida ya con la Vice-Provincia de los Santos Cirilo y Metodio, ahora quiere llegar también a Latinoamérica.

Otra buena noticia de Misiones es que la **COVIAM**, la Conferencia de Visitadores de África y Madagascar, ha decidido aceptar la invitación misionera del Obispo de Moundou, en el Chad. Están aún en sus primeros pasos. Un misionero ha visitado el Chad y ha escrito su informe. La Conferencia está ahora dialogando con la Curia General sobre la misión misma. La Congregación de la Misión no está en el Chad, pero si la Familia Vicenciana y hay una Comunidad de Hijas de la Caridad de la Provincia de San Sebastián. Es necesario el francés y la lengua local del pueblo. COVIAM pide que cuando la misión nazca, sea incluida en la Carta anual Llamada a Misiones, del Superior General. Aunque los miembros de COVIAM han prometido proporcionar personal, piensan que es necesario dejar abierto el proceso de voluntariado a todos los miembros de la Congregación.

Pido a Dios que inspire a muchos cohermanos darse de este modo especial.

Pidamos a Dios que dé a la compañía ese espíritu, ese corazón, ese corazón que nos hace ir a cualquier parte, ese corazón del Hijo de Dios, el corazón de nuestro Señor, el corazón de nuestro Señor, el corazón de nuestro Señor..., Para eso envió él a sus apóstoles; y nos envía a nosotros como a ellos, para llevar a todas partes su fuego, a todas partes (SV XI, 291; SVP.ES XI, 190).

Su hermano en San Vicente,



G. Gregory Gay, C.M.
Superior General

ALGUNAS INFORMACIONES Y CRITERIOS PARA LOS QUE ESCRIBAN

1. Si desea presentarse voluntario, escriba, por favor, su carta o e-mail con tiempo suficiente para que llegue a Roma antes del 27 de noviembre de 2007.
2. Por supuesto, es muy útil conocer la lengua de antemano, pero no es absolutamente necesario. Los misioneros tendrán un tiempo adecuado para la adaptación cultural y el aprendizaje de la lengua.
3. Si bien no hemos establecido ninguna edad tope, ciertamente es necesario que el misionero goce de salud razonablemente buena y de flexibilidad y capacidad para la inculturación.
4. Los misioneros que se presenten voluntarios deben informar al Visitador de que han actuado así. Yo dialogaré siempre con el Visitador sobre el asunto.
5. Su carta debe proporcionarnos alguna información sobre su persona, su experiencia ministerial, las lenguas que conoce y su preparación. También debe expresar claramente cualquier interés particular que usted tenga, como por ejemplo en qué misión desearía participar.
6. Incluso si ha escrito anteriormente, por favor, comuníquese conmigo de nuevo. La experiencia ha demostrado que los cohermanos que están disponibles en un momento determinado pueden no estarlo en otro y viceversa.
7. **Si no eres capaz de darte como “don”, piensa en una ayuda económica para el fondo de solidaridad vicenciana.**

FONDO DE SOLIDARIDAD VICENCIANA

METODOS PARA HACER EFECTIVA SU AYUDA ECONÓMICA

Ayudas Provinciales e Individuales

Cheques pagables a: Congregación de la Misión y con “Sólo Depósito” escritos al dorso. Deben enviarse a:

John Gouldrick, C.M.
Ecónomo General
Via dei Capasso, 30
00164 Roma
Italia

Otras posibilidades por transferencia bancaria pueden dialogarse con el Ecónomo General.

En cualquier caso:

- Se acusará recibo de todas las donaciones.
- Si su contribución no ha sido notificada en un tiempo razonable, por favor, comuníquese con nosotros para aclarar el asunto.
- Por favor, infórmenos si ha hecho alguna transferencia de dinero mencionada arriba.